



CONGRESO INTERNACIONAL A LOS CUARENTA AÑOS DE LA CONFERENCIA DE PUEBLA

Organizado por la Pontificia Comisión para América Latina y el Pontificio Comité de Ciencias Históricas



Con motivo de la realización de la III Conferencia del Episcopado Latinoamericano en Puebla en la ciudad de Puebla de los Ángeles (México) en 1979, hace ya cuarenta años, tendrá lugar un Congreso Internacional que buscará revisar a la distancia lo que significó ese momento eclesial dentro de la maduración de la vida y la reflexión teológica de las iglesias latinoamericanas y su caminar juntas en la historia, sin la cual es muy difícil entender el recorrido actual de los pueblos de la región y su experiencia eclesial de fe, de la transformación que significó y de las sendas que abrió para tantos testigos del amor de Dios en la Iglesia; además de la providencial presencia del Santo Pontífice Juan Pablo II en tierras americanas.

A continuación presentamos el programa :

Congreso Internacional

"A los cuarenta años de la Conferencia de Puebla"

Comunión y participación

Roma, 2-4 de octubre de 2019

Organizado por:

Pontificia Comisión para América Latina

Pontificio Comité de Ciencias Históricas

Lugar: Curia General de los Jesuitas (Borgo Santo Spirito, 4)

PROGRAMA

MIÉRCOLES 2 OCTUBRE

15:30 Saludos institucionales:

Card. Marc Ouellet, Presidente Pontificia Comisión para América Latina

Mons. Bernard Ardura, Presidente Pontificio Comité de Ciencias Históricas

Mons. Héctor Miguel Cabrejos Vidarte, Presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM)

I. América Latina y la “década de sangre”

16:00 América Latina en la escena internacional

Massimo De Giuseppe (Universidad IULM, Italia)

16:30 La “década” de la dictadura y de la violencia insurreccional

Jean Meyer (CIDE, México)

17:00 Pausa café

17:30 La Iglesia latinoamericana desde el Concilio Vaticano II hasta Puebla

Rodrigo Guerra (CISAV, México)

18:00 Diálogo abierto

JUEVES 3 OCTUBRE

II. La preparación de la Conferencia

11:00 Del Documento Preparatorio al Documento de Puebla

Josep-Ignasi Saranyana (Universidad de Navarra, España)

11:30 El México de Puebla

Fidel González (Pontificia Universidad Urbaniana, Italia)

12:00 Puebla como evento mediático

Clara García Ayluardo (CIDE, México)

12:30 La hermenéutica histórico-cultural de Puebla

Aníbal Fornari (Argentina)

III. La Agenda de Puebla

15:00 La dinámica de la Asamblea y el papel de Juan Pablo II

Guzmán Carriquiry Lecour (Vaticano)

15:30 Evangelización, ideología política y Derechos humanos

Carlos Salinas Araneda (Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, Chile)

16:00 La opción preferencial por los pobres

Gustavo Gutiérrez Merino (Perú)

16:30 Pausa café

17:00 La civilización del amor y la opción por los jóvenes

Alexandre Awi Mello (Brasil - Vaticano)

17:30 Evangelización, religiosidad popular y devoción mariana

Héctor Miguel Cabrejos Vidarte (Perú), Presidente del CELAM

18:00 Las Comunidades eclesiales de base

José Marins (Brasil)

18:30 Diálogo abierto

VIERNES 4 OCTUBRE

IV. La herencia de Puebla

9:30 Teología de la Liberación y Teología popular después de Puebla

Juan Carlos Scannone (Argentina)

10:00 Las líneas teológico-pastorales desde Puebla hasta hoy

Carlos María Galli (Pontificia Universidad Católica Argentina)

10:30 Pausa café

11:00 De Puebla a Aparecida

Gianni La Bella (Universidad de Modena y Reggio Emilia, Italia)

11:30 La originalidad histórica de un pontificado latinoamericano

Austen Ivereigh (Inglaterra)

12:00 Diálogo abierto

13:00 Saludo final